



## INVERSIONISTAS TEMEN SUPERMAYORÍA DE MORENA, SEGÚN ANALISTAS BMV REGISTRA PEOR SESIÓN DESDE PANDEMIA, CAE 6.11%

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE, RIVELINO RUEDA, EFE Y REUTERS

Claudia Sheinbaum confirmó que Rogelio Ramírez de la O continuará al frente de la Secretaría de Hacienda durante su sexenio

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se desplomó ayer 6.11 por ciento, su mayor pérdida desde el 9 de marzo del 2020, luego de que Claudia Sheinbaum lograra una rotunda victoria en la elección presidencial y su partido Morena y aliados se perfilaban a dominar el Congreso, lo que los mercados temen traiga profundas reformas a la Constitución.

“La pregunta es si al partido Morena le ha ido tan bien como para tener una supermayoría y tratar de aplicar políticas de reforma constitucional no amigables con el mercado”, dijo Chris Turner, jefe global de mercados de ING.

Morena y sus aliados se perfilan para alcanzar la mayoría calificada en el Congreso de la Unión, con lo que el bloque oficialista podrá reformar la Constitución, leyes secundarias y aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) sin la necesidad de negociar votos con la oposición al menos los próximos tres años.

“Habrá que ver cómo evoluciona todo, pero al mercado no le está gustando”, opinó Marco Oviedo, estratega senior para América Latina del banco XP Investments.

La victoria de Sheinbaum había sido ampliamente anticipada por los mercados, pero la magnitud del poder que tendrá en el Congreso, tomó por sorpresa a muchos inversionistas.

En la jornada, el peso se depreció un 4.42 por ciento frente al dólar, al cotizarse a 17.71 unidades por billete verde, luego de los 16.96 en la jornada previa, según datos del Banco de México. “El peso mexicano fue la divisa más depreciada este día entre los principales cruces frente al dólar”, apuntó la directora de Análisis Económico y Financiero de Banco Base, Gabriela Siller.

**CIERRAN JORNADA CON PÉRDIDAS DE MÁS DE 6%**

# BMV y BIVA caen tras triunfo de Sheinbaum

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

**El peso cerró con una depreciación de 4.39 por ciento ante una mayoría calificada de Morena y sus aliados en el Congreso, indicó CIBanco**

Los mercados financieros en México vivieron un lunes negro, tras los resultados preliminares de la elección del 2 de junio, en el que Claudia Sheinbaum se convirtió en la ganadora virtual de la presidencia. Al cierre de la jornada del lunes, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) perdió 6.11 por ciento con 51 mil 807.55 unidades, su peor caída desde marzo de 2020; mientras que el índice FTSE de BIVA cayó 6.08 por ciento para cotizarse en mil 58.22 enteros. Por su parte, el peso mexicano registró una depreciación de 4.39 por ciento, respecto del cierre del viernes y se vendió en 17.71 pesos por dólar, el nivel más alto desde noviembre de 2023, de acuerdo con datos del Banco de México (Banxico).

"La mayor volatilidad se explica porque los primeros resultados muestran una mayoría calificada de Morena y sus aliados. La clara victoria electoral puede dar a la nueva presidenta margen para profundizar las reformas prometidas por López Obrador", dijo Jorge Gordillo, director de análisis económico y bursátil de CIBanco.

Posteriormente, cerca de las 17:00

horas, Sheinbaum Pardo confirmó que Rogelio Ramírez de la O continuará al frente de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) durante su administración federal.

"Quiero agradecer al doctor Rogelio Ramírez de la O por aceptar continuar al frente de la SHCP, es un hombre con gran reconocimiento nacional e internacional, honesto, conocedor, profesional", dijo Sheinbaum Pardo a través de un mensaje en redes sociales.

La Secretaría de Hacienda confirmó que Ramírez de la O tendrá esta mañana una reunión privada con inversionistas y analistas para brindar un mensaje de certidumbre.

Por la mañana, las agencias calificadoras como Fitch Ratings, Moody's y S&P advirtieron que el nuevo gobierno enfrentará presiones fiscales por un mayor gasto social y la debilidad financiera de Petróleos Mexicanos (Pemex).

Para Fitch Ratings, los dos principales retos serán el control del déficit fiscal, en parte por un mayor gasto social y el costo financiero de la deuda, así como la continuidad en los apoyos hacia la empresa productiva del Estado.

De acuerdo con la agencia, si bien el

nuevo gobierno heredará una economía estable, se prevé que la deuda del país aumentará hasta el 48.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2024, desde el 45.6 por ciento previo.

En un reporte aparte, Moody's dijo que si bien con Claudia Sheinbaum se prevé que exista una continuidad de los proyectos actuales de la *Cuarta Transformación*, habrá que considerar hasta qué punto se puede mantener la austeridad fiscal del país.

Según Moody's, la reforma fiscal es necesaria ante el aumento de presiones fiscales derivadas de continuos apoyos a Pemex, el aumento en el gasto de pensiones, mayores costos financieros y por menores recursos en fondos de estabilización.

A las previsiones económicas para el nuevo gobierno se sumó la agencia Standard and Poor's (S&P), quien además de desafíos en materia fiscal, resaltó los obstáculos que enfrenta el país en materia de infraestructura.

"Consideramos que será un desafío para la nueva administración ponerse al día y construir nueva infraestructura, particularmente, en sectores que puedan abrirle camino al *nearshoring* en México", dijo la agencia de riesgo.



## PERCEPCIÓN

**LAS CALIFICADORAS** mantienen una perspectiva estable del país.

- **Fitch Ratings** mantiene calificación de BBB-
- **Moody's** dejó una nota de Baa2 en julio de 2022
- **S&P** mantuvo el nivel en BBB
- **HR Ratings** puso a México BBB+ en diciembre 2023

**"Quiero agradecer al doctor Rogelio Ramírez de la O por aceptar continuar al frente de la SHCP"**

**CLAUDIA SHEINBAUM**  
VIRTUAL GANADORA DE LA  
PRESIDENCIA DE MÉXICO

ARCHIVO ROBERTO HERNANDEZ



**Ramírez de la O** es el tercer secretario de Hacienda en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador y continuará en el siguiente sexenio